九十九里町

米軍 も耐花演習場の

こることがないように知り、再びこのよう

ざいますが

し々

会列雜

長席ぱが労 あのく起を

、再びこのようの講演を通して

いのち

誠日のに々ご

ご苦

くことにしました

鲜 :4

後 援 九

後援

九十 九里 郷 土研究 会

大盛況にて終わる 七月の 「特別講演会

戦後間も温温にも米沢 の置あ

語大

を

後

世

に

当時においては は「負の実践後間もない習場が豊海 天態」が登場に設置する場所である。

の方々の参加

感

何す

かの

とは、

配慮に欠け、本会にとつ

礼

な

面

(もあろうかと

を賜

ŋ

まして、

Ĵ.

Ź

初めてのことであ

ŋ し

配

この

ような対外

的に大きな会を開

催

ま

内

山

11

申協議当て し賛会たお今 上団議りり年 め町にえ

年事、豊月の故漁海に

心命被に十 乱事害米二

乱事害米二れ故、軍年

れ故

・業地り

人の区三

震基十

礼・外おりき申協」陰継か 礼申し上げます、ご出席頂いた・協賛、そして、ご出席頂いた外」の参加者を得ることが出来外」の参加者を大きく上回る、いり継ごうという目的で開催されまきかっただけに、先人たちの労 れまれ た方々に厚まました。 いわゆる ました。 厚 く後想

頂研米れ々

生にごれている。

講基

をく

りま

で演の労な で、 そこで、 がないた・

負を

の生

忘人

すの生。実き

が

が

そして風紀

広まるなど、一がうろつき、「ヒーパン)

お接定

会長 内山いつ 事務局長 村松英 事務所

9

号

第

九十九里町 ルーパー 田中荒生 141 6の5 0 -0 7 8 $_0^4$ 5 1 電話 6

会員数 5 7 名 平成30 年 1 0 8月 日現在

平成 2 2 4 月 1 7

とうございました。杯にご出席頂きま

発生に 会の講 多大な

厚

そし

て、

、大変遅くなりましたが、会場一厚くお礼申し上げます。

が一

立

年 Ė

豊 演借は

師感を謝を

おを援

引き受ける。

ま

す

ままこ

したのた。

た、場 古本を

山講お

まし

こ受けて

下

さい

会場一杯に 集 まつた参加者

在老年事初心识

主催者あい さつをする内山会長

来賓あいさ つをする町長大矢吉明様

井列珠泽金 九十九里鄉上研究会

九十九里郷土研究会

いさつと ではご 一様方に万感の

山 豊 先 生 の 講演を

販に七売も月 中米 軍十 基 地日 枚一〇〇〇 000 かって九十 をDVDにて 円 1

演会当 一日の 会長あい さつ」 を採 録

里

< 2 >平成30年10月20日

加 潜の

声

歷 史を引き継ぐ 重みを考える

(長生村郷土史研究会

田田の であった。 一世界情勢と密接に結びついて生じたものであった。 一世界情勢と密接に結びついて生じたものだった。 一世界情勢と密接に結びついて生じたものである。 一世界情勢と密接に結びついて生じたものだった。 一世界情勢と密接に結びついて生じたものだった。 一世界情勢と密接に結びついて生じたものであった。 一世界情勢と密接に結びついて生じたものであった。 一世界情勢と密接に結びついて生じたものであった。 一世界情勢と密接に結びついて生じたものであった。 一世界情勢と密接に結びついて生じたものであった。 一世界情勢と密接に結びついて生じたものであった。 一世界情勢と密接に結びついて生じたものだった。 一世界情勢と密接に結びついて生じたものだった。 一世界情勢と密接に結びついて生じたものであった。 一世界情勢と密接に結びついて生じたものであった。 一世界情勢と密接に結びついて生じたものであった。 一世界情勢と密接に結びついて生じたものであった。 一世界情勢と密接に対し、 一世界情勢と変に、 一世界情が、 一世 の世ら動た史をた場で界見し。) 他。が 講理氏今講催

お 母 さん の 昔 話

谷川

お母さんの小さい頃、住んでいた真亀の地に、 米軍基地があってね、日本が戦争に負けて、 に向かって、高射砲が打たれるの。「ドカーン」と、すごい音がして、近くに住む した。大きなトラックが何十台もゴーゴーと 来て、いろいろな物が運んでいました。その頃 をようです。夜中にゴーゴーとトラックに乗 たようです。夜中にゴーゴーとトラックに乗 をようです。夜中にゴーゴーとトラックに乗 をようです。水中にゴーゴーとトラックに乗 がいいでいた)は、とても怖い所だった。会の領 でいた。大きなトラックが何十台もゴーゴーと をようです。夜中にゴーゴーとトラックに乗 がいいでいた)は、とても怖い所だった。会へのでいた。は、とても怖い所だった。数条網 が張られて、MPという兵隊が、ライフルを背 が張られて、MPという兵隊が、ライフルを背 に見廻りをしているの。 ん ー Eンそれ 、 れぶ

地でいる。子どもの目を通して時代をどうたと思う。何を次世代に語り継ざかを考えるたと思う。何を次世代に語り継ざかを考えるたと思う。何を次世代に語り継ざかを考えるためにも、惜しまれることであった。「ルーつ具体性が乏しかった。豊海の子八人の作文が載っている。子どもの目を通して時代をどうがあって『基地の子』(光文社、一九五四年)という書籍があって、豊海の子八人の作文があったがよくわかる。今回の講演会場で、「パーンパン親子」、「小さな弟の死」を書いた内山という書籍があって、豊海の子八人の作文が立るんと今関(小澤)さんに我っている。今回という言葉が、今でも心に残っている。 でたた。 で、ど文作四 敷の内「ど文年 きが山パうが るつ回恐取今

いました。 「いました。 いました。 にもた。 いました。 にもた。 だけ中に入ることが で 年 ĸ 回 ク 出り 来ス て、 マス 0) 江日 講は 堂 の子

基地での演習は、年 でも、土曜日は午前山 でも、土曜日は午前山 でも、土曜日は午前山 でも、土曜日は午前山 でが当たると、落下傘 がかかることが 落ちたのが、地曳網に が当たると、落下傘 でが来て、持つ でがまたの。時 で曳網にかかることもあったので曳網にかかることもあったけ、 日曜日は休みることがあり、 無人機に高射にの。 時々、この網に大きなにの。 時々、この網に大きなにの。 時々、この網に大きなにかってドカンが打たれるの。 日曜日は休みは午前中だけ、 日曜日は休みは午前中だけ、 日曜日は休みは午前中だけ、 日曜日は休みは午前中だけ、 日曜日は休みは、 日は、午前十時頃から午後三日は、午前十時頃から午後三日は、

した、、 てた、、 い人炎こ

ところが、お母さんが五年生の時に、これに、近くの山にテントを張って、暮らしていは、近くの山にテントを張って、暮らしていました。 は、近くの山にテントを張って、暮らしていました。 お母さんは、なぜアメリカ兵がいばっていました。 そうだったのでしょう。だから、夜道を歩く人も少なく、戸締まりも念入りにした。だれもあったけれど、ドカンは相変わらず打たれ、海は不漁でした。でも、基地で働いていた人は、高い給料を貰っているようでした。 でも、基地があった時代の体験をおうさんに語り続け、そのお子さんも、まだ、アウンは相変わらず打たれ、本質電に居住。基地があった時代の体験をおうさんに語り続け、そのお子さんも、現在、四十七歳、四十五歳、四十三歳。それぞれ、な族を持ち、子育て中とのこと) 。歩もい お 7

軍 真 亀 基 地

秀臣 (本会顧

よ 新な米負口症るそしが関的万史今

ŋ 继 産とし 田

歯唾を呑んで注目した朝鮮半島における過去的ぼったとされる朝鮮のぼったとされる朝鮮が行われた。南北会 記を後未死上 憶考のだ者初

にえ日実五の

や終に会六 固朝戦の談月

特れいら係な人的年 別か 講ら 演間 を聴くにもないと い七 機 6会を得な月二十一 たこと 古 は、古山 豊氏に

いっというより、 いっより、 いっより、 いっより、 もというより、 いった日子

本たものの、米軍は同時に調印された日米安全に とになる。日本を守るというより、共産ソ連 をで、大力ンドに滑り込んだ。ところが、足を ところで、進駐軍についての記憶はあまり で、大力ンドに滑り込んだ。ところが、とになる。中学三年の頃、校庭で米軍兵士と を大力ンドに滑り込んだ。ところが、とても 大刀打ち出来ぬと思った。米兵は、皆、教育をして、同僚に抱えられてりに、光年についての記憶はあまり 「アーンダ、デッケエだけじゃネエーカ」とい 「鬼畜」と喧伝され、恐れられたのであった。 を大力ンドに滑り込んだ。ところが、とても があるとした兵士には悪いが、生徒たちの間に 「アーンダ、デッケエだけじゃネエーカ」とい があるとした兵士には悪いが、生徒たちの間に で入り、一環であることが明られたのであった。 を大力ンドに滑り込んだ。ところが、とても のところで、進駐軍についての記憶はあまり で入り、デッケエだけじゃネエーカ」とい が後七十三年経った今、未だに沖縄はじめ 合により、存続や撤収が行われるのだ。かって 社でいるのだ。 独立国家として、それでいいのだろうか。

国和ては戦場である数千の米兵が関があったことを関があったことを関があったことを関い十年間に亘り真魚があったことを関があったことを関があったことを関があったことを関があったことを関があった。米軍の高射砲流 あ同鮮亀は知争演 る基戦海 `るし

びぞ をの地 知影元 る響住

上がったこと害対策に向地元諸氏が 備ば、 に 繋そ

強私つ可見 くたの能直 感ちセ性し

「キャン。 な いブ

ぜ会山ひ長氏、 心始 のめま

基 地 **(7) (7)** 遺 産 お を 1

豊 先生 (特別講演会講 師

観稿演第 『点で書かせて頂くことをご容赦願いたい。『は一番苦手であるため、勝手ながら自由な『の感想』ということであったが、この手の原『九号に載せる原稿を依頼された。内容は「講講当日、内山いつ会長より『郷土研通信』

基地の残照 「矢板盤」「実弾高射砲の

大大なアイオン台風が基地を襲った。当時、 国内の近くに住んでいた長谷川ぬいさん(内 大り込んで避難していく隊の車輌の音がゴース の出来事であるが、打ち込まれた矢板盤は今でも波間に姿を現している。この話を聞いたの実弾を入れた筒について、当時、当時基地でアルバイトをしていた北今泉のは、一二〇、九〇、七五一である。高射砲・機関砲である。高射砲・機関砲である。高射砲・機関砲である。高射砲・機関砲である。高射砲・機関砲である。高射砲・機関砲である。高射砲・機関砲である。高射砲・機関砲である。高射砲・機関砲である。高射砲・機関砲である。高射砲・機関砲である。高射砲・機関砲である。高射砲・機関砲である。高射砲・機関砲である。高射砲・機関砲である。高射砲・機関砲である。高射砲・機関砲である。高射砲・機関砲である。高射砲・機関砲がある。近隣の人々でさえ、たった。これら実弾を入れた

いのたり う。保 、に 7。基地周辺のお宅や株存に使われていたと農家では、種籾などに使っていたという。ま れ、実に精密に作らいただいた。油紙が十九里町真亀)からいただいた。油紙がいた実弾を入れたはのは実験氏

> うか 育」の参考資料として役立つのではないい。寄贈して頂くと「町おこし」や「平 岡 集 落の 納屋などにまだ眠っているか ŧ 知 だ和ろ教 れな

基地跡に残る「マリア像

ど目

げ郷

益的に

々活心

の動よ

をり

てに地思かれ

いでも 会、そして町を挙げての最後になってしまったが 特 別九 講十 演九 (会といれ)里郷土 土 う 研

務 局 H 誌

今年の研修旅 行は 銚 子 旭 方面へ

をご祈念申し上ばすると共に、県工すると共に、県工 上げます。 上郷土研究: 「果下で最もな 実に有意義ない。「史跡見学より 元 会 意 る 欲 位 **一**り 日にいる 発続深 展け謝



「何人、出席して頂けるのか? 会長は知人などに会うと「知り合いを連れて来て!」と と文化的行事に二百二十余名という人数を 集め、「人口一万六千人足らずのこの町も たことは確か。実に喜ばしいこと。次は「海 たことは確か。実に喜ばしいこと。次は「海 たことは確か。実に喜ばしいこと。次は「海 たことは確か。実に喜ばしいこと。次は「海 と文化都市九十九里町」を目指し、文化的 ものです。 あとがき い的海めもを何とな

果 ^一 (一が全 史め